



【おおつき・よしのり】大阪府立三国丘高校卒業 1978 大阪医科大学卒業 1982 同産婦人科学教室助手 1986 同大学院医学研究科修了 同第一解剖学教室講師 1988 オーストラリア国立大学特別研究員 1991 大阪医科大学第一解剖学教室(現・解剖学教室)教授 2004 同学生部長 2005 同学務部長 2007 同教育機構長 同広報・入試センター長 2015 同学長

創立90周年 教学改革で 国際レベルを目指す

大阪医科大学



◎大学の歴史
本学は1927(昭和2)年創立。今年、90周年を迎えます。1920年代は昭和の大恐慌の最中に、多くの日本人が職を求めてアジアや南米へ渡った時期でした。その人たちを現地で診療する医師を確保するために、当時衆議院議員だった吉津度氏が京阪電気鉄道の支援を受け創設した「財團法人大阪高等医学専門学校」が

(い)かすことで完成する」という吉津氏の言葉は、私も大好きと言葉です。現在は創立100周年に向けてキャンパスの再整備も進行中で、本学附属病院の建て替えや「BNCT(ボウ素中性子捕獲療法)研究所」の建設なども予定しています。

8年前に看護学部が併設されました。昨年は大阪医科大学と法人合併し、大学統合も計画中です。将来、医学部看護学部、薬学部をそろえた医療系の総合大学としての機能を充実させていきたいと考えています。



中央手術棟

◎中央手術棟が完成

昨年3月、新たに中央手術棟を開設し、高度先進医療のセンターとして、臨床教育を行っています。

中央手術棟には CT、ハイブリッド手術室、

ギオハイブリッド手術室、バイオクリーン手術室、

手術支援ロボット「タビン

チ」を導入した手術室を完備しており、中央手術室4

室、ICU 16床、胸部外

科および消化器外科病棟からなります。

日帰り手術室は、手術

当日、外来を経由せずに直接手術室に入室が可能

です。

24時間体制で断続的な手術室をモットーに、

医師、看護師、薬剤師、臨

床工学技士、中央材料、物

流、清掃、事務職員で、チ

ム医療を実践しています。

◎BNCT施設の建設

国家戦略特区として、

本学敷地内にBNCT施設を建設することが決まりました。

夢の治療法とも呼ばれるBNCTは、がん細胞にのみ浸透するボウ素

製剤を患者の体内に注入し、そこに中性子を当てると、正常な細胞にダメージを与えることなく、がん細胞を死滅させるこ

とができる治療法です。

重粒子線治療は体の深

部にあるがん治療に有効だとされています。BN

CTは、がん胸膜側に

できた肺がん、脳腫瘍、頭

頸(けい)部がんなど、体

表面から約8cmまでの深

さにあるがんに有効です。

京都大学、大阪大学、大

阪府立大学の3大学と

タッグを組み、基礎研究と

治療の拠点として運営す

る予定で、2019年の夏をめどに稼働します。

私が広報・入試セン

ター長になつた2007

年ごろ、本学の入試志願

者数は1,000人程度で

した。受験倍率は約10

倍。幅広く人材を集める

ために広報活動に尽力し

てきました。その結果、11

年間連続で志願者数が増

加。今では、日本全国か

ら約3500人が本学を

受験してくれるまでにな

りました。

2016年度の私立大

学医学部偏差値ランキン

グで全国4位。西日本で

は、1位を誇っています。

学長として目指すのは

エスアリの利いた医療人

を育成すること。医療の

腕は確かにリサーチマイ

ンドを持ち続けている医

療人を意味します。

臨床研究をする中で

ニーズやシylesを常に持

ち続け、社会に貢献でき

る医療人を育成するため

に、さまざま疾患の検

査、診断、治療の手技を

企業と共に進めています。

太郎教授は、小説下町ロ

ーグ(「医療監修に携わ

り、二児心臓外科の根本慎

一郎教授は、小説下町ロ

ーグ(「医療監修に携わ